



# ECORED

Red Nacional de Apoyo Empresarial a la Protección Ambiental

---

**Comunicación sobre Involucramiento**  
con el Pacto Global  
de las Naciones Unidas  
2016-2018

---

## Introducción

La Red Nacional de Apoyo Empresarial a la Protección Ambiental (ECORED), es una organización sin fines de lucro que reúne al sector privado de la República Dominicana en proyectos a favor del desarrollo de una cultura sostenible en el país, con un enfoque hacia el cuidado del medioambiente y los recursos naturales y la responsabilidad social empresarial (RSE).

Esta organización comprueba el compromiso de las empresas que son parte de su membresía, orientándolos en procesos de revisión de sus prácticas de sostenibilidad, asegurándose que estén al día con la legislación ambiental, y/o acompañándolos en el proceso para obtener sus respectivos permisos ambientales con mayor agilidad.

En Ecored nos esforzamos por ser el referente nacional y regional desde el sector empresarial en materia de sostenibilidad.

---

## Declaración de Respaldo

A todos los interesados:

A nosotros en Ecored, una red de empresas comprometidas con el desarrollo sostenible, nos enorgullece respaldar el Pacto Global de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y por tanto reafirmamos nuestro compromiso con sus Diez Principios en base a derechos humanos, estándares laborales, medioambiental y anticorrupción y enfocamos nuestras iniciativas en el cumplimiento de los mismos.

A continuación, encontrarán nuestra Comunicación sobre Involucramiento (COE) que describe los diferentes esfuerzos de Ecored para cumplir con los estándares asumidos al sumarnos al Pacto Global. Para garantizar la transparencia nos comprometemos a distribuir esta información a través de nuestros canales de comunicación para el conocimiento de todos nuestros grupos de interés que es cada vez más amplio.

Con vistas a que el impacto del Pacto Global se multiplique, Ecored está asumiendo nuevos retos, buscando la mejora continua y creciendo junto a sus miembros.

Atentamente,

**María Alicia Urbaneja**  
Directora Ejecutiva

---

## Medidas de respaldo del Pacto Global

Por la naturaleza de nuestra asociación empresarial, la membresía de empresas de diversos sectores a Ecored comprueba su compromiso con el desarrollo de una cultura sostenible en el país, enfocado principalmente en el cuidado del medioambiente y los recursos naturales y la responsabilidad social empresarial. El número total de empresas miembro y por tanto involucradas en esfuerzos colectivos en temas relacionados al Pacto Global aumenta de 64 a 74 en el 2017 y alcanza los 77 miembros en el 2018.

En las páginas siguientes encontrarán detallados los diferentes proyectos e iniciativas en los que Ecored ha tomado parte y que hacen eco con los objetivos del Pacto Global.

## INDICARSE

En el 2015, Ecored se convierte en miembro de IntegraRSE, la red centroamericana de organizaciones empresariales que promueven la responsabilidad social empresarial y agrupa cerca de 700 empresas en la región. Al ser parte de esta red, Ecored ofrece a sus miembros nuevas herramientas y servicios que facilitan la medición de indicadores de sostenibilidad y la formación en temas estratégicos como lo son el buen gobierno corporativo, la cadena de valor, y pobreza cero en la empresa, entre otros.

Entre estas herramientas se destaca Indicarse, un software para el sistema de Indicadores de RSE alineado con la ISO 26000 y que incluye los estándares en las políticas sobre temas ambientales, y sociales y éticos que sugiere el Pacto Global y toca de manera directa o indirecta los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) propuestos por las Naciones Unidas. Esto permite a las empresas autoevaluarse enriqueciendo así su ejercicio de medición y mejora continua de la gestión empresarial.

En línea con el compromiso de Ecored de apoyar flujos de trabajo e involucrar a empresas en cuestiones relacionadas al Pacto Global, capacitamos, acompañamos y analizamos el desempeño en RSE de 11 empresas en el 2016 y 7 en el 2017.

Actualmente, la red Integrarse está trabajando en desarrollar una herramienta que estará disponible para el 2019 con la cual las empresas podrán involucrar los Principios de Derechos Humanos en sus modelos y por ende aumentar su cumplimiento con los principios del Pacto.

## PROGRAMA RECICLAJE INCLUSIVO

Con el patrocinio de la Fundación Coca-Cola y la contribución técnica y económica del Banco Interamericano de Desarrollo y el Fondo Multilateral de Inversiones, Ecored desarrolló el programa de “Separación en la Fuente y Recolección Selectiva de Residuos Sólidos.” Este proyecto pretendió transformar la cultura de gestión de residuos sólidos en República Dominicana y generar un impacto positivo tanto en el ámbito ambiental cómo el económico del país al tiempo que promueve la inclusión social de recicladores informales. Hemos trabajado en conjunto con 3 ayuntamientos municipales, 120 recicladores informales, 20 empresas, 30 mil hogares y 30 centros educativos para capacitar, crear conciencia, fomentar la separación de los residuos en la fuente, crear puntos de acopio y definir rutas de recolección.

Además, durante el año escolar 2017-2018, se reactivó el programa Reciclo y Aprendo en el que se sensibilizaron 47 centros educativos donde se instalaron ‘Puntos Limpios’ para la clasificación de residuos.

Este proyecto se alinea con los objetivos que buscan el Fin de la Pobreza, el Trabajo Decente y el Crecimiento Económico, y la Producción y Consumo Responsables.

## CONFERENCIAS Y TALLERES

Uno de los ejes centrales de Ecored es facilitar información y conocimiento relevante a la sostenibilidad corporativa a través de eventos para el dialogo y el aprendizaje y a su vez pone a la orden su pericia para la implementación de estos temas en la realidad de cada empresa. Por ende, hemos desarrollado una serie de talleres y conferencias enfocados en los ODS y otros temas relevantes al Pacto Global.

### **Charlas 5Ps: Los ODS y el Sector Privado**

En alianza con la oficina local del PNUD se organizaron cinco charlas cada una enfocada en una de las divisiones de los ODS. Cada charla fue dada por un experto local de las Naciones Unidas en los temas de Prosperidad, Planeta, Personas, Paz y Partenariado planteando líneas de acción para el sector privado. Este año se le dará continuidad a estas charlas a través de cinco talleres prácticos enfocados en los resultados de la misión MAPS.

### **Taller Estrategia RSE**

Con el fin de acompañar a todas las empresas evaluadas con Indicarse en su proceso de incluir la responsabilidad social empresarial en su estrategia de negocio, estamos organizando un taller de tres jornadas y una visita personalizada para diseñar una estrategia de RSE a través del desarrollo de indicadores y la integración de estos al plan de estrategia de negocios de cada empresa participante.

### **Ganancias Sostenibles**

Estas conferencias se han llevado a cabo por cuatro años consecutivos y tienen como hilo central la sostenibilidad corporativa. En el 2016, la conferencia fue un llamado a la acción del sector privado dominicano con relación a los desafíos y las oportunidades que presenta la nueva estrategia

---

mundial de desarrollo sostenible. Continuando estos esfuerzos, el 2017 buscó generar una hoja de ruta para la transformación del modelo productivo del país enfocándose en el ODS 12 de producción y consumo responsable para incentivar la economía circular y destacar el papel que juegan el sector privado y los consumidores. Pretendemos ser anfitriones de este evento anualmente para asegurar que todos los actores interesados estén a la vanguardia en temas de la sostenibilidad en los negocios.

### **Taller Eco-Innovación**

En alianza con ONU Medio Ambiente, Ecored facilitó un taller intensivo sobre la ruta hacia la economía circular y el pensamiento de Ciclo de Vida. Participaron 12 entidades representando al sector público y privado, quienes aprendieron sobre como aplicar estas herramientas en sus respectivos círculos de influencia.

### **Conferencia Gestión Integral de Residuos**

En línea con nuestro programa de gestión de residuos, se llevará a cabo una conferencia internacional sobre la Gestión Integral de Residuos Sólidos que contará con la participación de la Ing. Pilar Tello, presidente de la Asociación Interamericana de Ingeniería Sanitaria y Ambiental y la experta en Economía Circular de la Universidad de Harvard, Sra. Carrie Snyder. Se expondrán casos de éxito y contará con un panel de autoridades locales y representantes del sector privado.

---

## ALIANZAS PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS

Además de generar una red de alianzas en el sector empresarial, durante el periodo 2016-2018 Ecored ha continuado y fortalecido sus asociaciones gubernamentales, en especial con el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales con su participación en las reuniones periódicas de la Subcomisión Planeta como representante del sector privado. Dicha subcomisión, creada con el fin de propiciar la implementación de la Agenda 2030 en la República Dominicana, se enfoca en los objetivos de Agua Limpia y Saneamiento, Protección y Consumo Responsables, Acción por el Clima, Vida Submarina, y Vida de Ecosistemas Terrestres.

Como en sus demás proyectos Ecored fomenta iniciativas que promueven una mayor responsabilidad ambiental y en su estrecha colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente, logra también promover el principio 10 del Pacto Global que es un llamado a trabajar contra la corrupción en todas sus formas, al crear una plataforma para que las empresas del país presenten sus informes de cumplimiento ambiental. Esto ha fortalecido el cumplimiento con la ley y promovido la transparencia y la gobernabilidad efectiva.

## Notas y Conclusiones

El comprometerse con los diez principios del Pacto Global fortalece la misión de Ecored de promover la integración del sector empresarial en el desarrollo de una cultura de conservación y gestión sostenible en la República Dominicana al respaldar sus diez principios alrededor de los derechos humanos, normas laborales, medio ambiente y anticorrupción.

Aunque este reporte presenta a Ecored como una organización de la sociedad civil, es importante reconocer el esfuerzo actual de la red para convertirse en la secretaría técnica del Pacto Global de la República Dominicana.